

Nombre del Alumno: Norma Alicia Hernández Gómez

Nombre del tema: La era independiente

Parcial: 2do

Nombre de la Materia: Historia y sociedad

Nombre del profesor: Ingrid Bustamante

Nombre de la Licenciatura: trabajo social y gestión comunitaria

Cuatrimestre: 2do cuatrimestre

PICHUCALCO CHIAPAS A20 DE MARZO DEL 2022

## HISTORIA Y SOCIEDAD

# LA DISOLUCION DELA MONARQUIA HISPANICA Y EL PROCESO DE INDEPENDENCIA

Durante mucho tiempo, los historeadores relataron los acontecimientos de la nueva decada del soglo XIX en nueva españa como la gesta de un pueblo para alcanzar la independencia.

Dicha etapa tambien es clave para comprender la singularidad del caso español dentro del proceso de identidades europeas.

España una monarquia soportada en dos pilares la metropolis y las indias ha sido siempre dificil de clasificar en el modelo europeo de lo nacionalismo.

La monarquia hispanica a diferencia de los otros poderes europeos que apartir de westfalia se concentraron en el proceso de formacion de los estados nacionales.

Asi considerado este pereodo previo alos nacionalismo del siglo XIX comprende los ultimos cincuenta años de gobierno de la dinastia de los austrias y el siglo largo que duraron los borbones como titulares de la monarquia española.

### LA ULTIMA NUEVA ESPAÑA

# LA CONDICION SOCIAL Y ECONOMICA

Al principio la nueva españa era prospera pero al ir creciendo tamvien sus necesidades los problemas sociales afectaron la economia.

Reformas borbonicas beneficiaron sectores sovciales pero tambien incrementaron la precion fiscal. Los cambios administratibos por la monarquia española afectaron ala socieadd compuesta por indigenas y mestizos como españoles, europeos y americanos.

La agricultura era la mayor parte de subsistencia los vienes de la tierra se generaban en propiedades comunales de los pueblos.

# EL CRECIMIENTO DEMOGRAFICO

A fines del siglo creo precion sobre las tierras mas productivas con los cambios economicos, enfrento ala poblacion indijenas con la nesecidad de mantener su subsistencia.

Los pueblos de indios gozaban de algunos privilegios legales de los que carecia el creciente numero de mestizos pobres. Por encima de los mas pobres havia curas pequeños comerciantes, arrieros, artesanos eran los mas acomodados en los pueblo de indios.

Los grandes comerciantes y los prestamistas fueron los mas beneficiados.

#### CRISIS DE LEGITIMIDAD

El deterioro de las condiciones económicas de la mayoría de la población empezó a considerarse peligroso, como se puede ver en el memorial de 1804 del ovispo de valladolit antonio de san miguel, quien proponia varias reformas legales y sociales para evitar una conmocion.

Las consecuencias fueron muy costosas El ministro manuel godoy recurrio a medidas extraordinarias para obtener recursos, pero nada fue suficiente para cubrir los gastos de la competencia militar.

Al comenzar el siglo XIX, amplios sectores de la poblacion novo hispana compartian la paranoia de las autoridades en contra de franceses perniciosos de revolucionarios potenciales y de amenasas externas.

La decada de 1970 fue catastrofica para la monarquia española. Los gastos militares la condujeron a una crisis generalizada.

Los reveldes rechazaron las seciones de bayona, por aver sido forzadas. En varias ciudades se organizaron juntas probicionales de gobierno, encargadas de dirigir la resistencia y de conservar la independencia.

Estas transformaciones causaron incertidumbre en hispanoamerica.

## NUEVA ESPAÑA ENTRE EL CONSTITUCIONALISMO Y LA RESTAURACION

En 1809 poco antes de disolverse, la junta central convocó a cortes generales y extraordinarias. Los diputados que integrarian esa asamblea serian elegidos mediante diferentes prosedimientos.

Los diputados peninsulares frenaron tambien las demandas de mayores facultades de auto gobierno dada qe la consideraban federalista y divisora.

El gobierno de la nacion española estaria integrados por los poderes legislativo y judicial

El arreglo de las elecciones se dejo en buena medida en los ayuntamientos, instituciones de indole cuyos integrantes tambien serian elegidos.

En noviembre de 1812 se llevo acabo la primera parte del proceso para elegir a los miembros del ayuntamiento de la cieudad de México.

La constitucion enfrento muchos obstaculos. La mas importante fueron las insurgencias y la actitud de las autoridades frente ala revelion.

Las derrotas francesas en europa pronto modificarian laa cituacion politica de la nacion española. Napoleon firmo un tratado de paz con Fernando VII, le devolvio el trono de España y lo dejo en libertad.

Para este grupo de pensadores el liberalismo y la insurgencia eran lo mismo parte de un plan para derribar el trono y el altar.

### **EL CAMINO INSURGENTE**

El contitucionalismo
Español tubo
consecuencias en lo que
se a llamado la
revolucion territorial de
los pueblos hispanos.

Miguel hidalgo aprovecho los temores de la época, para mantener la sujecion a una metropoli que en cualquier momento podria caer en manos de Napoleón representaba un riesgo para la religion.

hidalgo dicto disposiciones para bolir el tributo, la esclavitud y las diferencias legales y de castas, para reducr las alcabalas.

No obtante la violencia alejo los paoillos de los sectores sociales mas acumbrados de Nuevo España.

Para allende era consolidar la pocision de las ciudades bajo gobernos Americanos, pero Hidalgo de opuso lo que proporciono que las fuezas del Rey recuperara las ciudades del bajio.

Pese a los triunfos realistas la insurgencia continuo. Desde 1810 Hidalgo y Allende enviaron a agentes diversas regiones del vireinato para promover la insurreccion.

La captura y muerte de Morelos en 1815 significaron tambien el fin de gobieno constitucional insurgente.

## LA ECONOMIA NOVOHISPANA EN LA GUERRA

Con el saqueo de plata y el asesinato de muchos hombres ricos se resquebrajo aun mas el sistema crediticio.

La mineria, principal actividad explotadora de Nueva España se vio muy afectada por la destruccion de su infraestrucctura.

La actividad minera, agricola e industrial con la revelion se corto el abastecimiento norteño de insumos para el bajio.

En el ambito de la agricultura la situacion fue dispareja

Los años de la guerra presenciaron un cambio legal que condiciono en muchos sentido la economia Nobohispana Tanto el cura de Dolores como morelos pretendian reducir la precion fiscal que experimentava la sociedad.

La dimencion del saqueo de todo tipo de unidades economicas se incremento. Los indios dejaron de proveer articulos de primera nesecidad porque los asendados ya no hacian trato con ellos.

Ante la disminucion de recursos y el aumento de gastos sobre to do militare las autoridades virreinales rrecurrieron a prestamos internos.

Los consulados de Mexico y Guadalajara el tribunal de mineria y los hacendados tambien colaboraron.

#### SOCIEDAD Y CULTURA

Los fundamentos mismos de la lejitimidad politica se volvieron cuestionables.

En esos lugares las mujeres tomaron, Las responsavilidades de dirijir sus hogares, trabajar las tierras y alimentar asus hijos y dar apollos alos rebeldes.

Devido al bandidaje y la inseguridad en el campo, hubo un incfemento en la poblacion de las ciudades desde 1810

La guerra modifico la vida domestica. las condiciones de vida familiar cambearon mucho cuando los hombres de diversas poblaciones tomaron las armas para integrarse a las milicias.

La gente trataba de continuar su vida despues de la derrota de los insurgentes acaudilados El numero de desempleados aumento Las construcciones de edificios civiles y religiosos casi se detubo por completo

DEL DESASTRE A LA RECONSTRUCCION REPUBLICANA, 1848-1876

Tres decadas abarca este capitulo, dos guerras y rrevoluciones y una dificil prueba para el orden constitucional en tiempos de paz.

Juan Bautista Ceballos se hizo cargo del gobieno, disolvio el congreso y nombro al General Manuel RoblesPezuela para combatir alos reveldes.

Fue una decada de estanciamiento demografico, provocado por la gurra de 1846- 1848 y por la epidemia de colera en 1850

El desprestic gio de autoridad corespondia ala desorganizacion social la sucesion de los gobiernos lo demuestra. El plan que se firmo en ayutla el 1 de marzo de 1854 el movimiento alcanzo las dimenciones de revolucion y agrupo a personajes que se identifico como liberales.